

Pour diffusion immédiate

Communiqué de presse



Favoriser la littératie familiale : une priorité pour tous

Montréal, le 23 janvier 2025 – Dans le cadre de la Journée de l'alphabétisation familiale, qui sera célébrée le 27 janvier prochain, la Fondation pour l'alphabétisation invite les familles, les écoles et les communautés à se mobiliser pour promouvoir l'importance de la littératie familiale. Cette journée, mise en place pour souligner l'impact transformateur des activités de lecture et d'écriture au sein des foyers, vise à encourager une pratique régulière de ces activités essentielles à la réussite scolaire et à l'épanouissement des enfants.

En 2025, l'initiative met l'accent sur le plaisir de lire, rappelant que la littératie familiale ne se limite pas à l'apprentissage formel, mais englobe également des moments ludiques et enrichissants partagés en famille.

Pourquoi célébrer la littératie familiale ?

Alors que les plus récents résultats du Programme pour l'évaluation internationale des compétences des adultes (PEICA) dévoilent que le Québec se classe au 8e rang des provinces canadiennes, il apparaît plus essentiel que jamais de développer rapidement le plaisir de lire chez les enfants. Malheureusement, encore trop de Québécois et Québécoises n'atteignent pas le niveau 3 de littératie, limitant leur employabilité, leur inclusion sociale et leur participation active à la société.

Or, les activités de lecture et d'écriture partagées à la maison donnent des bases solides en renforçant les compétences en littératie, en développant l'imagination et créant des souvenirs précieux en famille. En donnant accès à des outils pratiques et à des suggestions d'activités, la Fondation aide les parents à transmettre aux jeunes une passion durable pour la lecture, un cadeau inestimable qui a le potentiel d'agir comme facteur de protection.

Des ressources renouvelées pour les familles

À l'occasion de cette journée, la Fondation mettra à disposition une version enrichie de son répertoire en ligne. Ce dernier offre :

- **Des idées d'activités** pour intégrer la lecture au quotidien.
- **Des conseils pratiques** pour instaurer des routines de lecture adaptées.
- **Des outils pour les jeunes et adolescents**, incluant des stratégies pour une utilisation éducative des technologies et des réseaux sociaux.

Ces ressources visent à accompagner les familles à chaque étape de l'apprentissage de leurs enfants, tout en renforçant les liens familiaux par le biais d'activités engageantes.

<https://fondationalphabetisation.org/ressources/familles/>

À propos de la Fondation pour l'alphabétisation

Fondée en 1989, la Fondation pour l'alphabétisation agit pour soutenir les enfants et les adultes dans le développement de leurs compétences en littératie, favorisant ainsi leur pleine participation à la société.

Pour découvrir les activités prévues et consulter le répertoire des ressources, visitez notre site web : www.fondationalphabetisation.org.

Pour tout renseignement

Jean-Sébastien Bergeron

Fondation pour l'alphabétisation

Cellulaire : 514 656-1865

Courriel : jsbergeron@fondationalphabetisation.org

Source

Fondation pour l'alphabétisation